

TOP 3.4.1 L14 – Bildungs- und Berufsinformationstage vom 12. – 15.11.2014

Zum 13. Mal führte die AK Wien heuer von 12. bis 15.11.2014 (Mittwoch bis Samstag) in Kooperation mit dem Stadtschulrat für Wien die L14-Bildungs- und Berufsinformationstage im BIZ der Arbeiterkammer Wien durch.

Heuer haben wir mit 8.000 BesucherInnen (2013 waren es 6.500) einen BesucherInnenrekord erreicht. An den Familientagen kamen zahlreiche Eltern, die ihre Kinder bei der Berufsorientierung unterstützen, zur Messe.

Einrichtungen zur Bildungs- und Berufsberatung sowie die weiterführenden Schulen waren an insgesamt **32 Informationsständen** vertreten und unterstützten die Jugendlichen bei ihrer Entscheidungsfindung.

Ein vielfältiges Rahmenprogramm mit **Informationsveranstaltungen, Workshops, Lernspielen und Werkstättenbetrieb** sorgten sowohl für Vertiefung als auch für einen praxisorientierten und spielerischen Zugang.

Das **gendersensible Bildungs- und Berufsorientierungsangebot** für Mädchen und Burschen wurde im Rahmenprogramm 2014 beibehalten und war gut besucht.

Neues 2014

Probier's hier! Zone

Ein offener Bereich zum Kennenlernen der eigenen Fähigkeiten.

Das neue Probier's hier!-Angebot bei der L14 bot den BesucherInnen die Möglichkeit, praktische und handwerkliche Tätigkeiten vor Ort auszuprobieren. Ob beim Technischen Werken, bei Holzarbeiten, beim Arbeiten in und mit der Natur, beim Kreieren von Neuem aus Altmaterialien oder bei physikalischen Experimenten: Ein vielseitiges Angebot ermöglichte herauszufinden, welche handwerklichen Tätigkeiten Spaß machen, mit welchem Material es Freude macht zu arbeiten oder was es für dich Spannendes zu erforschen gibt.

Die SchülerInnen hatten eine Stunde zum Ausprobieren und zum Beobachten zur Verfügung. Bei jeder Probier's hier!-Station erhielten die BesucherInnen Tipps, bei welchen Messeständen sie weitere Informationen zu dem jeweiligen Ausbildungsbereich finden können.

Theaterpaket Hot Jobs

Das neue Theaterpaket wurde speziell für SchülerInnen ab der dritten Klasse angeboten. Es bot einen leichten Einstieg in die Auseinandersetzung mit der Berufswahl. Den Jugendlichen wurde ein 75minütiges Theaterstück im Theater Akzent geboten, das im Anschluss mit TheaterpädagogInnen reflektiert wurde. Danach gab es für die Schulklassen die Möglichkeit, angeleitet durch die L14-Scouts, die Messe zu besuchen.

L14_mehrsprachig

An den Familientagen standen ÜbersetzerInnen in den Sprachen Albanisch, Arabisch, B/K/S, Englisch, Französisch und Türkisch zur Verfügung. Dieses Angebot wurde intensiv in den Communities beworben (15.000 Flyer und 1000 Plakate). Das Angebot der Übersetzungen wurde sehr positiv wahrgenommen.

Im Rahmen der **Medienarbeit** anlässlich der L14 ist es gelungen, in bundesweiten Printmedien unsere Forderungen zur Berufsorientierung und zur Verbesserung der Chancengleichheit des Bildungssystems zu thematisieren.